



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/21041
21 décembre 1989
FRANCAIS
ORIGINAL : RUSSE

Lettre datée du 21 décembre 1989, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent de l'Union des Républiques socialistes
soviétiques auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une déclaration du
Gouvernement soviétique en date du 21 décembre 1989.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de cette
déclaration comme document officiel du Conseil de sécurité.

(Signé) Alexandre M. BELONOGOV

Annexe

DECLARATION DU GOUVERNEMENT SOVIETIQUE EN DATE DU 21 DECEMBRE 1989

Les Etats-Unis ont commis ce qui est manifestement un acte d'arbitraire international. Dans la nuit du 20 décembre, les forces armées américaines ont envahi en masse le territoire d'un Etat souverain, la République du Panama. Le prétexte de cette intervention a été fourni par l'affirmation maintes fois utilisée dans le passé d'une "menace contre la vie de citoyens américains", et la trop fameuse référence aux "intérêts américains". On a fait donner l'aviation, la marine de guerre, les chars, l'artillerie et les troupes aéroportées contre un petit pays, on donne l'assaut à certains quartiers de la capitale panaméenne et ont fait couler le sang.

L'intervention effectuée par Washington contre un Etat indépendant constitue une violation flagrante des principes fondamentaux de la Charte des Nations Unies et des normes régissant les relations entre Etats. Cet acte est d'autant plus cynique que, selon ses auteurs, il aurait été accompli pour "défendre la démocratie au Panama".

L'action armée des Etats-Unis contre le Panama est un défi à la communauté internationale, qui s'efforce d'édifier des relations sur le principe du respect de la souveraineté et de la dignité des autres nations. De toute évidence, cette action va à l'encontre des tendances positives qui sont en train de s'affermir sur la scène politique mondiale et est inconciliable avec une politique axée sur la recherche du dialogue et l'utilisation des voies politiques et diplomatiques pour résoudre les problèmes complexes.

L'invasion américaine a été réalisée au mépris de l'appel à la pondération maintes fois réitéré par la communauté internationale lorsqu'elle s'est référée à la situation au Panama et de celui que les Etats d'Amérique latine ont lancé aux Etats-Unis pour qu'ils respectent inconditionnellement le principe de non-ingérence dans les affaires du Panama. L'action américaine est contraire aux efforts déployés au niveau multilatéral pour parvenir à un règlement politique en Amérique centrale. Qui plus est, elle compromet la sécurité des citoyens soviétiques au Panama.

L'Union soviétique demande au Gouvernement des Etats-Unis d'Amérique de cesser sa politique interventionniste à l'égard du Panama souverain.
